

## Save the Green @Akiyama

マリヤン 230610

皆さんに親しまれてきた秋山の森が売却されることになりました。STGA の活動フィールドがなくなるため、2023 年 6 月をもって活動を終了せざるを得なくなりました。5 月 20 日が STGA 最終活動日になりました。レポ:<https://ameblo.jp/stgakiyama/entry-12805070033.html>

2011 年からの活動が始まり、11 年以上にわたり 117 回のボランティア活動:イベントを企画。松戸里やま応援団の皆様を中心に、沢山のボランティアスタッフ、参加者の皆様に支えられました。この場をもって、皆様にお礼申し上げます。

Sad to say goodbye but Akiyama Forest land is sold and hence our activity seizes as of June 2023. Thank you for supporting our 11 years volunteering activity to sustain Satoyama Forest @Akiyama. We could sustain our events due to your support over these years.

持続可能な未来のため、森、緑、里やまの継続と共存をベースに、参加型の森育イベントを行いました。緑がもたらす豊かさ、森の大切さを楽しみながら参加者にも伝えた喜びはあります。同時に、ボランティア活動を継続させる厳しさ、2ha ほどの私有地を維持する地主の経済的な大きな負担などのジレンマも長年のテーマでした。里山を残すのは、市民ボランティアの力だけでは難しいと個人的に感じます。条例での法整備、税制面の改正など、緑を次世代に残すための対策や法環境整備はまだまだ必要です。みなさま一人ひとりのアクションが森を次世代に残す結果につながります。ぜひ、今後も別の形でご協力のほど、宜しくお願ひいたします。

みわ代表からのお知らせにもあったように、近くの「囲いやまの森」にて、「ふらっと 子どもの森」の企画がございます。是非、ご興味のあるかたは遊びに行ってください。

長いメールになり申し訳ないです。これまで長年、STGA をサポートしていただき、誠にお礼申し上げます。ありがとうございました！

## SaveTheGreen@Akiyama～秋山の森 代表 米山

STGA は前代表のマリヤンさん達が立ち上げて、11 年あまり続いて来たイベントボランティアです。秋山の森のフィールドがあつてこそこの団体です。大変残念な事ですが、秋山の森のフィールドが無くなる今、活動を終了せざるをえません。私が昨年の 4 月に代表を引き継いで 1 年あまり、森での活動や体験を通して、都市に残った貴重な自然や森の大切さを感じてもらい、次世代に森を引き継いで残して行けたらという願いで、細々ではありますが、森が有る限り、形を変えてでも、存続できたら…と模索しておりました。まさか、こういう形で、終わりを迎えるとは、大変残念でなりません。森を守り切れなかった、個人の無力を感じています。今まで参加して下さったみなさん、応援してくださった皆さん、有り難うございました。そして何より、秋山の森、たくさんの方々の体験や思い出をありがとうございました！

森は無くなりますが、私達の記憶の中にずっと生き続けます。ありがとうございます。

現在、松戸里やま応援団が管理している松戸の森は、秋山の森を含めて、19 カ所です。

また、一つ松戸の森が消えてゆきます。これ以上、減らないように祈るばかりです。

今年3月のちば里山アワード里山大賞受賞記念講演会をきっかけに「松戸暮らしの森会議」が立ち上がり、子ども達と森を繋げて行くことを考えて「ふらっと 子どもの森」という企画です。子ども達と森を繋ぐ事のために、森を開放して森の中で子ども達に自由に遊んでもらう企画です。6月から当面、偶数月の第2日曜日に開催予定です。第1回は、囲いやまの森で行われます。よろしければ、遊びに来てください。



STGAは無くなりますが、次世代に森を継承してもらうような企画が、新たに立ち上がり、嬉しい限りです。このような活動が、広がって松戸の自然や森が、次世代に継承される、きっかけになってゆくと、よいなあと思います。また、どこかの森で皆さまとお会いしましょう。

### イベントレポ 230521

はじめての皆さんが多いので、森を見て森の魅力を感じていただけたらと思いながら、ご案内。オープンフォレストということもあり、応援団の皆さんがスライダーを設置してくれました。森のなかを探検した後は、スライダーで遊ぶのもよし、井戸で水汲み体験するのもよし、遅れて芽を出したタケノコを掘ってみた方もいました。

STGA名物の高木さんの紙芝居もありましたよ。森の紙芝居は、最後になるのかなあ。

高木さんの紙芝居、毎回臨場感たっぷりで、引き込まれてきましたね。森の自然のなかで、様々なお話を聞くのは、なかなか出来ない体験です。この場がなくなるのは、とても残念です。どこかでまたやって欲しいものです。STGAは午前中までですが、高木さんは午後にも紙芝居をしてくださいました。最後のオープンフォレストですもの 特別です。

この日は、午後に向かってお天気が回復してきたこともあり、午後には、沢山のゲストが森にきました。午後には、堆肥の中のカブトムシの幼虫の救出もしました。STGAで作成していた堆肥の中のカブトムシの幼虫達は、他の森にお引っ越しさせました。この後、この森がどうなるかは分りませんが、幼虫達は一匹でも多く生き延びて命をつないでほしいです。こんなに自然豊かで素敵な森が無くなるのは、大変悲しい事ですが、沢山の楽しい体験は思い出として、私達の記憶の中に残っていくと思います。秋山の森は無くなりますが、秋山の森の思い出や体験は私達が生きている限り残ります。森での楽しい思い出や体験が、森や自然を残して大事に守って行くことに繋がって、身近な自然が残り続けることになればよいなあと願うばかりです。森や緑の自然が無い所では私達は生きてはいけないのでから。

これまでSTGAのイベントに参加して下さった皆さん、これまでスタッフとしてイベントを運営してきた皆さん、活動をサポートして下さった松戸里やま応援団の皆さん、ありがとうございました。

そして、私達に沢山の恵みと楽しい思い出と体験を与えてくれた、秋山の森、ありがとう！ さようなら。忘れないよ！

## 秋山の森:モウソウチク・マダケの森、コナラ・クヌギ・ケヤキなど雑木林で遊ぶ

四季折々の花・タケノコ掘り・竹細工・カブトムシ・汲み上げ井戸・ピザ焼き窯・お餅つき  
森育あそび・五感を使おう!・高木さんの紙芝居・英語絵本読み聞かせ マリヤン・等々

